

L'ouvrage ne manqua pas ; au bout d'une semaine, le jeune apprenti recevait, joyeux et fier, le montant de ses gages.

Il s'en va tout droit au presbytère, et s'adressant au premier prêtre qu'il rencontre :

« J'avais promis, dit-il, à la Mère de l'Enfant-Jésus de lui donner la première piastre que je gagnerais à Montréal ; j'ai entendu dire que votre église est dédiée à la Sainte-Vierge, voici ma piastre, prenez-la.

— Mon ami, lui répond le prêtre, en se défendant contre l'émotion qui le gagnait ; gardez votre argent, vous êtes pauvre, je me charge de faire en votre nom cette offrande à la Sainte-Vierge. »

Mais l'enfant repoussait la main du curé, comme s'il eut craint de perdre le mérite de sa bonne action et les grâces du Ciel.

« Permettez au moins que je vous dédommage, risqua le prêtre de plus en plus édifié..... » et il essayait de verser dans la main de l'apprenti le contenu de sa bourse ; mais le pieux enfant ne voulut rien entendre, ni rien recevoir.

Il s'esquiva pour ne pas être exposé à perdre le fruit de son héroïque et gracieuse offrande à la Mère de Jésus, le doux Modèle des pauvres petits ouvriers.

BIBLIOGRAPHIE

SAINT Antoine de Padoue, d'après les meilleurs auteurs, par un prêtre du diocèse de Montréal. Montréal, librairie Saint-Joseph, Cadieux et Derome, 1895.

Joli recueil de 120 pages où l'on trouve condensé à peu près ce qui a été écrit de plus intéressant sur la vie de ce « semeur de miracles » qui devient de plus en plus populaire dans le monde entier.

Vie de la Vénérable Marie-Crescence, religieuse du Tiers-Ordre de Saint-François, par M. J.-C. Pouliot, avocat de Fraserville.

Brochure de 222 pages, en vente à Fraserville et chez les principaux libraires de Québec et de Montréal.
